

Anmeldefrist

Montag, 4. Dezember 2023

E-Mail martina.fischle@ev-akademie-boll.de

Telefon 07164 79 342

www.ev-akademie-boll.de/tagung/451523.html

Teilnahmegebühr 45,00 Euro

In der Teilnahmegebühr sind Speisen und Getränke für den gesamten Tag enthalten. Die Kosten für einen nicht eingenommenen Mittagsimbiss können wir nicht erstatten. Geschäftsbedingungen: www.ev-akademie-boll.de/agb

Veranstalter

Evangelische Akademie Bad Boll

Dr. Kerstin Renz, Studienleiterin

Dialogforum der Kirchen in der Region Stuttgart

Jutta Wiedmann, Geschäftsführerin



Veranstaltungsorte

Auferstehungskirche Zuffenhausen-Rot

Haldenrainstraße 200, 70437 Stuttgart

Diakonisches Werk Württemberg

Heilbronner Straße 180, 70191 Stuttgart

Diese Veranstaltung ist von der Architektenkammer BW als Fortbildung anerkannt.

Mitwirkende

Grazyna Adamczyk-Arns, Projektleiterin,
IBA'27 StadtRegion Stuttgart

Dekanin Elke Dangelmaier-Vincon,
Dekanatamt Zuffenhausen, Stuttgart

Martin Gebler, Leiter der Wohnungsverwaltung,
Baugenossenschaft Neues Heim eG, Stuttgart

Pfarrer Matthias Haas, stellvertretender Stadtdekan
in Stuttgart und Diözesanbeauftragter für die Region
Stuttgart

Constantin Hörburger M.A., Architekt,
wissenschaftlicher Mitarbeiter und Dozent,
Staatliche Akademie der Bildenden Künste Stuttgart

Diakon Götz Kanzleiter, Projekt „Aufbruch Quartier“
im Diakonischen Werk Württemberg

Wolfram Keppler, Projekt „Aufbruch Quartier“ im
Diakonischen Werk Württemberg

Dr. Kornelius Knapp, Vorstand Sozialpolitik
Diakonisches Werk Württemberg

Diakonin Carmen Treffinger, Oberin und Leiterin des
Mutterhauses der Evangelischen Diakonissenanstalt
Stuttgart

Roland Weeger, Leiter Haus der Katholischen Kirche
Stuttgart

Dipl.-Ing. Markus Weismann, Architekt und Stadtplaner
BDA/DWB, Vorsitzender Kammerbezirk Stuttgart
Architektenkammer Baden-Württemberg

www.ev-akademie-boll.de

www.dialogforum.de

#9 DAS ERDGE- SCHOSS

Schlüssel zum
lebenswerten Quartier

Fr. 8. Dezember 2023
10 – 17 Uhr

Ob ein Quartier attraktiv für seine Bewohner*innen ist, hängt ganz entscheidend von der Gestaltung und der Nutzung der Erdgeschosszonen ab. Lebenswerte und inklusive Quartiere sind gemischte Quartiere, die sich besonders auf der „Ebene 0“ durch Diversität, Dichte und Schwellenlosigkeit auszeichnen.

Welche planerischen Rahmenbedingungen braucht es, damit Quartiere sich zu Orten der Nachbarschaft und des Miteinanders entwickeln? Wie können Nutzungsdichte und -vielfalt in der „Ebene 0“ aktiv geplant und gesteuert werden? Welche Räume braucht es, damit Kirchen sowie Diakonie und Caritas ins Quartier hinein wirken können?

PROGRAMM

10.00 Uhr **Ankommen**

Auferstehungskirche Zuffenhausen-Rot
Haldenrainstraße 200, 70437 Stuttgart
(U3 Haltestelle Tapachstraße)

10.15 Uhr **Begrüßung**

Elke Dangelmaier-Vinçon
Dr. Kerstin Renz, Jutta Wiedmann,
Götz Kanzleiter und Wolfram Keppler

10.30 Uhr **Quartiersbegehung**

Quartier am Rotweg
Martin Gebler
Grazyna Adamczyk-Arns

12.30 Uhr **Mittagsimbiss**

Diakonisches Werk Württemberg
Herbert Keller Haus
Heilbronnerstraße 180, 70191 Stuttgart
(U6/U7/U15-Haltestelle Löwentorbrücke)

13.30 Uhr **Türöffner im Quartier**

Dr. Kornelius Knapp
Pfarrer Matthias Haas

14.00 Uhr **Lebendige Quartiere gestalten.**

Impulse

Markus Weismann
Die programmierte Stadt. Stadtplanung
vom Menschen aus gedacht

Constantin Hörburger
Stadt teilen. Was geht im Erdgeschoss?

15.15 Uhr **Pause**

15.30 Uhr **Miteinander Leben auf Ebene 0.**

Agora

Grazyna Adamczyk-Arns
Roland Weeger
Carmen Treffinger
Constantin Hörburger
Moderation: Dr. Kerstin Renz und
Jutta Wiedmann

16.50 Uhr **Resumée und Wort auf den Weg**

Götz Kanzleiter und Wolfram Keppler

Die Veranstaltung richtet sich an Vertreter*innen von Kirchengemeinden und kirchlichen Bauverwaltungen, Akteur*innen aus den Kommunen, Architekt*innen und Stadtplaner*innen; an kirchlichen Baufragen und gemeinwohlorientierter und integrativer Stadtentwicklung Interessierte, kommunale und regionale Mandatsträger*innen; Fach- und Führungspersonal aus Kommunen, Landkreisen und der Region, Akteur*innen aus der Quartiersplanung und -entwicklung, Quartierskoordinator*innen, Akteur*innen von Stadtteilinitiativen, Fachjournalist*innen

IMPULSE FÜR DIE IBA

Die Veranstaltungsreihe „Impulse für die IBA“ begleitet den Prozess der Internationalen Bauausstellung 2027 StadtRegion Stuttgart. Ziel ist es, sich mit den Herausforderungen rund um die Forderung nach „nachhaltigem und zukunftsorientiertem Leben, Wohnen und Arbeiten“ auseinanderzusetzen. Wie können wir unsere Umwelt so gestalten, dass sie sich sozial, ökologisch und ökonomisch gerecht entwickelt und einen schonenden Umgang mit unseren Ressourcen ermöglicht? Gemeinsam mit Vertreter*innen der IBA'27, (inter)nationalen Referent*innen und regionalen Akteuren wollen wir Wege finden, die ein „gutes Leben“ ermöglichen und gleichzeitig Visionen zur Gestaltung der StadtRegion Stuttgart entwickeln.

„Impulse für die IBA“ sind eine gemeinsame Initiative des Dialogforums der Kirchen in der Region Stuttgart und der Evangelischen Akademie Bad Boll in Zusammenarbeit mit der IBA'27 StadtRegion Stuttgart.

Ebene 0